

## «En Santo Domingo Este todos los monumentos históricos están atendidos»

ALCALDE MANUEL JIMÉNEZ ENCABEZA ACTO EN HONOR A LOS PALMEROS



El alcalde Manuel Jiménez, junto al presidente de la Comisión Permanente de Efemérides Patrias, Juan Uribe, y la presidenta de la Fundación de Los Palmeros, Sagrada Bujosa Mieses, entre otros, durante la conmemoración del 51 aniversario de la caída en batalla de Amaury Germán Aristy y Los Palmeros.

**Enero 12, 2023**

En el marco de la conmemoración del 51 aniversario de la caída en batalla de Amaury Germán Aristy y Los Palmeros, el alcalde de Santo Domingo Este, Manuel Jiménez, explicó que en el municipio más poblado del país los monumentos históricos y patrióticos están acondicionados y en expansión.

Frente a los familiares de Los Palmeros, estudiantes, dirigentes comunitarios y políticos, Jiménez explicó que el Ayuntamiento se ha encargado de defender y promover la memoria histórica rescatando todas las plazas y monumentos históricos del municipio y construyendo otros para la formación y el disfrute de la comunidad y las nuevas generaciones.

El alcalde dijo que igual que el monumento de los Palmeros todo el país puede visitar con orgullo las plazas Duarte, Sánchez y Mella, el monumento a la Caña, y las nuevas plazoletas al presidente Caamaño y a Hilda Gautreaux.

«En Santo Domingo Este la memoria trabaja duro contra el olvido», dijo, y anunció la construcción de nuevas plazas históricas para el 2023.

Los actos conmemorativos incluyeron una ofrenda floral depositada en el monumento que lleva el nombre del grupo, una marcha que involucró a estudiantes y comunitarios de las comunidades cercanas y una eucaristía.

Amaury Germán Aristy, líder de Los Palmeros Virgilio Perdomo Pérez, Ulises Cerón Polanco y Bienvenido Leal Prandy (La Chuta) cayeron abatidos un 12 de enero de 1972 por tropas del Ejército y la q Dijo que las sociedades se construyen en base a luchas de jóvenes que, como ellos, entendieron que los dominicanos merecían un mejor futuro.

La mesa central estuvo integrada, además, por la presidenta de la Fundación, Sagrada Bujosa Mieses, y el presidente de la Comisión Permanente de Efemérides Patrias, Juan Uribe.

Cada 12 de enero se conmemora el Día de la Resistencia Heroica en honor al grupo, que buscaba se retornara la democracia al país luego del derrocamiento del presidente Juan Bosch en 1963.

## Alcalde Manuel Jiménez busca recuperar más espacios de la Circunscripción 1



El alcalde Manuel Jiménez supervisa los trabajos de recuperación de espacios para el sano esparcimiento de los munícipes de Santo Domingo Este.

### **Enero 16, 2023**

El alcalde Manuel Jiménez recorrió este sábado múltiples sectores de la Circunscripción 1, entre ellos, Calero, Villa Duarte, Mandinga y Villa Faro, con el propósito de recuperar espacios para el sano esparcimiento de los munícipes.

El recorrido inició en la avenida Malecón Miguel de Cervantes y Saavedra, donde un equipo de trabajadores de la Dirección de Ornato, Plazas y Parques realizó una jornada de replantación de árboles.

En el lugar se busca levantar un busto y murales en honor al patricio Juan Pablo Duarte, según reveló Manuel Jiménez.

“Villa Duarte es el primer punto que honró al Padre de la Patria con su nombre, pero esto tiene un simbolismo muy especial para la historia de la República Dominicana”, citó.

Asimismo, Jiménez dijo que el próximo 26 de enero develizarán “una gran estatua al patricio”.

Añadió, además que: “Seguiremos honrando el nombre que lleva esta comunidad, lugar donde Duarte se protegió cuando lo perseguían para matarlo (...) los villaduartianos también tendrán un símbolo del patricio para hacer honor y honra. Esta será la estatua más grande construida por un dominicano, su medida será de nueve pie”.

### Ruta de los Sábados

Tras supervisar los trabajos en la avenida Malecón Miguel de Cervantes y Saavedra, el alcalde junto a su equipo realizó un levantamiento en las cercanías de Chenchá Espacio Abierto para la construcción de nuevos proyectos.

Luego se trasladó al Parque Duarte en el sector de Villa Faro, donde conversó con comunitarios de la zona donde acordaron futuros proyectos para el referido lugar de esparcimiento.

Más tarde, visitó las nuevas instalaciones de la Estación del Cuerpo de Bomberos de Santo Domingo Este, ubicada en Mandinga.

## Mesa de Seguridad del Ayuntamiento pasa balance a trabajos del 2022



El director ejecutivo de la Mesa de Seguridad del Ayuntamiento, Plinio Llaverías, encabeza la reunión de este organismo, en representación del alcalde, Manuel Jiménez, donde se presentó el informe de trabajos realizados en el año 2022.

### Enero 16, 2023

La Mesa de Seguridad, Ciudadanía y Género del Ayuntamiento Santo Domingo Este (ASDE) presentó el informe del trabajo que realizó en el año 2022, donde se destacó una disminución en los actos delincuenciales en el municipio.

Sin embargo, instaron a las autoridades policiales y del Ministerio Público continuar el patrullaje para evitar los robos y asaltos en los distintos sectores que integran la demarcación y disminuir la violencia.

El informe fue presentado durante la primera reunión del organismo municipal, que se desarrolló en el salón de eventos del Ayuntamiento.

El encuentro fue encabezado por Plinio Llaverías, director ejecutivo de la Mesa de Seguridad, y participaron, además, el contralmirante Juan Bienvenido Crisóstomo Martínez, inspector general de la Armada Dominicana; el general de brigada Rafael Acosta Sena, en representación del comandante general de la Fuerza Aérea Dominicana, Roberto Rodríguez, la pastora Miguelina Martínez, representante del Ministerio Público.

También el coronel Carlos Mancebo Núñez, director de Inteligencia de la Policía Turística (POLITUR), el coronel Víctor Del Orbe Frías, representante del comandante general del Ejército Nacional, la doctora Fermina Reynoso, coordinadora provincial de la Mesa de Seguridad, la magistrada fiscal Greidy Francisca Escarfullery y el general Geidin Pacheco, así como líderes comunitarios y religiosos del municipio.

Llaverías destacó el trabajo de los integrantes de la Mesa para que los munícipes tengan una mejor convivencia, lo que a su juicio es una conquista del gobierno local que dirige el alcalde Manuel Jiménez.

Dijo que Jiménez ya dispuso la iluminación de las calles del municipio, trabajos que se realizarán en coordinación las juntas de vecinos para seguir mejorando la seguridad en los distintos sectores que componen Santo Domingo Este.

Asimismo, destacó que la Agencia de Estados Unidos Para el Desarrollo Internacional (USAID), por sus siglas en inglés, y la Fundación Institucionalidad y Justicia (FINJUS) en estudios realizados resaltan que el municipio muestra mejor desempeño en cuanto a seguridad.

“Seguimos comprometidos en mejorar la seguridad ciudadana en nuestro municipio”, apuntó Llaverías.

Entre los factores que inciden está la iluminación de las calles y la disminución de la contaminación sónica.

Agradeció a todas las instituciones castrenses que apoyan el trabajo que se viene desarrollando en el municipio.

Francisco Soto, representante de la Finjus, presentó el Informe sobre datos de Percepción y Victimización en Santo Domingo Este, realizado por la USAID, PNUD y Finjus, donde se evaluaron 11 municipios para comparar su desempeño en 2022.

La seguridad ciudadana es un fenómeno social complejo, multidimensional y multicausal, en la que interviene un conjunto actores públicos y privados, así como la sociedad civil organizada, explicó Soto.

El funcionario precisó que, aunque ha disminuido la delincuencia, las autoridades tienen que darle seguimiento al robo de la calle (raterismo), la violencia de género y los abusos sexuales en niños, niñas y adolescentes.

## Ayuntamiento Santo Domingo Este y Armada Dominicana conforman Mesa de Trabajo para mejorar entorno del Faro a Colón



La directora de Aseo Urbano del Ayuntamiento, Rosa Gonell, mientras habla en representación del alcalde, Manuel Jiménez, durante la conformación de la Mesa de Trabajo, para mejorar el entorno del Faro a Colón.

### Enero 16, 2023

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE) y la Armada de la República Dominicana (ARD) conformaron una Mesa de Trabajo Interinstitucional, con el fin de buscar solución integral al problema de los vertederos improvisados en las avenidas Iberoamericana y del parque Mirador del Este, así como todo el entorno del Faro a Colón.

La mesa está integrada además, por el Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARENA), el Faro a Colón, la Dirección Central de Policía de Turismo (POLITUR), la Policía Nacional (PN) y presidentes de juntas de vecinos de la zona, entre otras.

La actividad, que se llevó a cabo en el salón La Quilla, del Club para Oficiales de la Armada Dominicana, busca mejorar la imagen, el tema de la salud y el ornato, que ha afectado no sólo a los municipales, sino a los turistas que visitan el Faro a Colón.

La directora de Aseo Urbano del ASDE, Rosa Gonell, al hablar en nombre del alcalde Manuel Jiménez, expresó que esa institución viene trabajando desde hace algunos meses en la conformación de esta Mesa de Trabajo.

Expresó que cree se la va a sacar una solución perfecta para ese problema que afecta al municipio, al tiempo de entregar a los participantes en la actividad un folleto contentivo del Plan de Trabajo de lo que ella dijo podría resolver la problemática de las avenidas Iberoamericana, Parque del Este y Estados Unidos.

Gonell leyó la primera parte de ese plan, el cual sería sometido a votación para su aprobación o no; habló sobre la historia y característica de la avenida Iberoamericana, así como sus posibles soluciones, la cual pertenece a la circunscripción I; trató además sobre la lluvia del 4 de agosto del 2022, ya que fue parte de la problemática que tuvo el Ayuntamiento con el drenaje fluvial cuando cayó toda esa agua.

Por su lado, el capitán de navío Antonio F. Cabral Fani, dijo que las Fuerzas Armadas, además de defender la independencia de la nación, en tiempo de paz auxilian a la población civil, por lo que realizan acciones cívicas y de bien social que bien pueden contribuir con el progreso del país, y que “es por ello que la Armada Dominicana, dirigida por el vicealmirante Francisco Antonio Sosa Castillo, ha tomado esta iniciativa, ha sido una labor exclusivamente de coordinación con otras instituciones estatales que también quieren venir a participar”.

“Hemos querido involucrarnos, participar, apoyar y sumarnos al compromiso y la labor extraordinaria que está llevando a cabo el Ayuntamiento del municipio de Santo Domingo Este, en la persona de su alcalde, el licenciado Manuel Jiménez”, subrayó Cabral Fani.

Dijo que al tratarse de un asunto de tanta importancia, como la limpieza, la higiene, el orden y la organización, condiciones esenciales para la salud humana, el comandante general de la institución, el vicealmirante Sosa Castillo, a través del ministro de Defensa, teniente general Carlos Luciano Díaz Morfa, le ha extendido a las instituciones participantes una invitación especial para la conformación de esta Mesa de Trabajo.

Mientras que la coordinadora de Residuos Sólidos de Medio Ambiente, ingeniera Ivelisse Pérez, agradeció la oportunidad que le brindan para poder buscar, junto a los demás, una solución a la problemática que aqueja a SDE, que es a parte de la República Dominicana.

Recordó que el 2 de octubre del 2020, fue promulgada la Ley 225-20, sobre la Gestión Integral de los Residuos Sólidos y coprocesamiento de la República Dominicana y que seis meses después fue aprobado su reglamento de aplicación, por lo que sugirió que la busquen en internet, y abogó por su aplicación y la educación sobre esta materia en la población para resolver el problema.

## Amplia programación artística continúa este fin de semana en Chencha

LAS PRESENTACIONES INCLUYEN MÚSICA CARIBEÑA Y ACTIVIDADES INFANTILES



Diferentes parejas de personas haciendo galas de sus bailes, deleitando a las personas asistentes a la actividad artística en Bar Chenchá, Espacio Abierto.

### **Enero 20, 2023**

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este, a través de la Dirección de Cultura, continúa desarrollando su amplia programación artística en Chencha, un espacio preparado para que niños y adultos puedan pasar tiempo de sano entretenimiento con familiares y amigos.

En el lugar, inaugurado el pasado mes de diciembre, se desarrolla una atractiva agenda artística que incluye música caribeña, danza, zumba, y lo mejor de la cultura dominicana.

Los miércoles y viernes se imparten clases de zumba, en horario de 5:00 a 6:00 de la tarde. Mientras que también los viernes, luego de las clases de zumba, a las 7:00 de la noche, los amantes del son se pueden dar cita en el lugar y disfrutar de las interpretaciones de los principales grupos locales y nacionales de ese género musical con la animación del Chino Méndez.

Asimismo, los sábados a las 7:00 de la noche, la música típica será la protagonista con los más destacados intérpretes del “perico ripiao” que pondrán a más de uno a moverse en la pista de baile.

Mientras que los domingos, la programación incluye actividades para toda la familia, en las que los niños y adultos pueden presenciar lo mejor del folclor nacional.

Ese día también los más pequeños de la casa pueden disfrutar de pinta caritas, zancos, payasos, variados juegos y presentaciones infantiles.

Este fin de semana

Para este viernes los integrantes de la agrupación Ritmos del Son estarán presentando lo mejor de su repertorio. En tanto que el sábado y el domingo se estarán presentando el Conjunto Típico de la Policía Nacional y la Banda de Música de la Fuerza Aérea de República Dominicana, respectivamente.

Próximamente también el lugar será el escenario para los martes de karaoke y las Tertulias Bohemias que se desarrollarán los miércoles.

En el lugar se habilitaron kioscos para la comercialización de productos variados, para que los visitantes no se tengan que mover de sus espacios.

## Ayuntamiento Santo Domingo Este ejecuta operativo en Villa Liberación para prevenir cólera

EL CABILDO EXPLICA LA CAASD TRABAJA PARA TERMINAR PLANTA DE TRATAMIENTO ABANDONADA Y SAQUEADA POR 20 AÑOS



El alcalde Manuel Jiménez, junto al encargado de Obras del cabildo, Héctor Garibaldi, mientras dirigen el operativo de limpieza de filtrantes, movilización de escombros y desechos sólidos, en el Villa Liberación, para prevenir el cólera.

**Enero 25, 2023**

Con el objetivo de contribuir a los trabajos de prevención del cólera en el sector de Villa Liberación, el Ayuntamiento de Santo Domingo Este activó este lunes un amplio operativo de limpieza de filtrantes, movilización de escombros y desechos sólidos en toda la comunidad de la circunscripción 3 del municipio.

El operativo, encabezado por el alcalde Manuel Jiménez, procura mitigar los riesgos que acechan a un sector donde residen más de 5,000 familias, con un sistema de cloacas colapsado porque en 20 años la planta de tratamiento de aguas residuales nunca fue terminada. “Esto significa que el suelo y el subsuelo están totalmente contaminados”.

“Sabemos los esfuerzos que en estos momentos hace la CAASD para terminar la construcción de la planta de tratamiento y ponerla en servicio después que fuera dejada en el abandono y vandalizada. En el Ayuntamiento estaremos prestos para apoyar la agilización de todos los procesos encaminados a la solución de este grave problema”, indica un comunicado del cabildo. En el operativo participaron dirigentes comunitarios del sector.

**Fortalecer los servicios**

Según explicó el alcalde Manuel Jiménez, los equipos del Ayuntamiento estarán apoyando a la empresa Xenakis en los trabajos de recogida de desechos sólidos en Villa Liberación y toda la zona, hasta que la empresa establezca sus operaciones después de los problemas que se le presentaron en la temporada de Navidad y Año Nuevo.

La empresa contratista, explicó el cabildo, se comprometió regularizar todo el servicio en un plazo de 15 días.

“Nuestros equipos darán prioridad a este sector y estarán a la disposición de las autoridades nacionales para juntos proteger la salud de la gente”, concluye el comunicado de prensa.

## En Villa Duarte, Alcalde Manuel Jiménez entrega estatua y plazoleta dedicada al Padre de la Patria

EL AYUNTAMIENTO, LA REGIONAL DE EDUCACIÓN Y LAS JUNTAS DE VECINOS CONMEMORAN JUNTOS EL NATALICIO DE DUARTE



El alcalde Manuel Jiménez encabeza el acto de entrega de una estatua y la inauguración de una plazoleta dedicada al Padre de la Patria, Juan Pablo Duarte.

### Enero 27, 2023

El Ayuntamiento de Santo Domingo Este (ASDE), junto a estudiantes del sector público y líderes comunitarios del municipio, desvelizó una estatua y entregó una nueva plazoleta acondicionada para honrar la memoria de Juan Pablo Duarte, en el marco de un amplio programa de conmemoración del 210 aniversario del natalicio del Padre de la Patria.

Luego de presentar una ofrenda floral ante el busto gigante del patricio, una amplia comitiva encabezada por el alcalde Manuel Jiménez marchó hasta la comunidad de Villa Duarte, donde las juntas de vecinos, estudiantes y los directivos de la Regional 10 de Educación participaron de la entrega de la nueva estatua y la plazoleta acondicionada al lado del Monumento a la Caña y a pocos metros de la ribera del Ozama.

«A Duarte sólo hay una manera de matarlo y es olvidándolo. Si queremos vivir sin Duarte, solo tenemos asegurar que se le borre a los dominicanos de su memoria el nombre y el ejemplo del patricio. Pero aquí Duarte resucita en cada una de nuestras acciones, resucita en el pensamiento de cada uno de nuestros líderes, resucita en cada comunitario comprometido; y resucita muy especialmente en el rostro de cada estudiante del municipio de Santo Domingo Este»,

El nuevo monumento se suma a los trabajos de rescate y remozamiento que ha hecho la actual gestión del alcalde Manuel Jiménez en las plazas Duarte, Mella, Sánchez, en el Monumento a la Caña, en la Ermita del Rosario y en otros espacios de interés histórico y cultural.

Los actos conmemorativos contaron con el apoyo de la Comisión Permanente de Efemérides Patrias y el Instituto Duarte. La ofrenda floral se realizó en coordinación con la gobernadora de la provincia Julia Drullard.

Participaron, además, dirigentes políticos y empresarios del municipio.

### Velada Patriótica

Para la tarde de este jueves también el Ayuntamiento realizará una velada patriótica en la nueva estatua ubicada en Villa Duarte, donde los presentes podrán escuchar versos poéticos y cánticos alusivos a la Patria. El acto será a las 6:00 de la tarde y terminará con un espectáculo de fuegos artificiales dedicados al fundador de La Trinitaria e ideólogo de la Independencia Nacional.

# TU CIUDAD

Boletín Informativo de **Santo Domingo Este**

• Dirección de Comunicaciones  
#laciudadesdetodos



Mes de Enero 2023

@ Alcaldiasde Alcaldía ASDE

# Saca la basura en funda

El camión pasará. **Nos preparamos para darte el servicio que mereces.**

## Evita **sanciones**

Lanzar basura a la calle está penalizado con cárcel y miles de pesos en multa.

### **Verifica tu horario** de recogida:

**Días:** Lunes, Miércoles y Viernes **Hora:** 7:00 a.m.

- El Pensador • El Pensador I
- Las Tablitas de los Mameyes



La  
Ciudad  
es de  
Todos



**Ayuntamiento  
Santo Domingo Este**  
*Ciudad Justa y Creativa*